

PRIX DE L'ABONNEMENT.

Édition Quotidienne. Un An 6 Mois 3 Mois 1 Mois. POUR LES ÉTATS-UNIS \$12.00 \$6.00 \$3.00 \$1.00

Le Numéro



Cinq Sous

PRIX DE L'ABONNEMENT.

Édition Hebdomadaire. Un An 6 Mois 3 Mois 1 Mois. POUR LES ÉTATS-UNIS \$3.00 \$1.50 \$0.75 \$0.25

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

Journal Français Quotidien

NOUVELLE-ORLEANS, DIMANCHE MATIN, 16 MAI 1897.

Fondé le 1er Septembre 1827

NEW ORLEANS BEER PUBLISHING CO., LIMITED. Bureau: 328 rue de Chartres, Entre Conti et Bienville.

Entered at the Post Office at New Orleans, La., as Second Class Matter.

POUR LES PETITES ANNONCES DE DEMANDES, VENTES ET LOCATIONS, LE TITRE SE SOLDENT AU PRIX RÉDUIT DE 10 CENTES LA LIGNE, VOIR UNE AUTRE PAGE.

SOMMAIRE.

- Un Crime, J. Gentil. Les fanfailles traïques de Ferdinand Lassalle. Un Secret, histoire sentimentale. Cathar et Catus, Van de Lesca. Souvenir sur le Dr. Borde, Dr. J. Touatre. Cuisine pour tous. Chronique de l'Éléphant. La Bouquetière de l'Hôpital, le Chapelet, poésies. Mondanités. L'Actualité, etc., etc.

Nouvelles du jour.

D'après une dépêche de Téhéran, le chah de Perse vient de quitter sa capitale pour la France où il va faire une saison dans une ville d'eaux. Une dépêche précédente disait que l'état de santé du chah Mozaffer-ed-Dine laisse beaucoup à désirer. Une consultation de médecins a eu lieu, à laquelle assistaient les docteurs Tholozan (Français), Vishart (Américain), Basil (Arménien) Müller (Allemand), Odling (Anglais). Une diète très sévère a été ordonnée au chah, et, en outre, le séjour ultérieur dans une ville d'eau européenne;

On télégraphie de Capetown au Times que le travail se poursuit jour et nuit afin de hâter l'achèvement des forts de Pretoria.

Le comte Goluchowski a chargé le baron Léon d'Érenthal, ministre plénipotentiaire d'Autriche-Hongrie à Bucarest, de communiquer au gouvernement roumain une dépêche identique à la note du comte Mouraviev, se référant à l'attitude de la Roumanie.

M. Demetri Stourdza, ministre des affaires étrangères de Roumanie, a adressé à M. Rosetti Solesco, ministre plénipotentiaire de Roumanie à Saint-Pétersbourg, une dépêche dans laquelle il exprime au comte Mouraviev toute la satisfaction du gouvernement roumain pour la note qu'il lui a adressée.

Le ministre ajoute que le but constant de la politique de la Roumanie a été de servir les grandes puissances dans leurs efforts pour le maintien de la paix générale, qui assure la protection, l'ordre la tranquillité et le développement des États. Le gouvernement roumain est heureux de constater que son attitude correcte et prudente a trouvé la haute approbation de l'empereur Nicolas et de son illustre hôte, l'empereur François-Joseph.

Une dépêche identique a été adressée au ministre plénipotentiaire de Roumanie à Vienne, M. Ghika.

NOTRE GRAVURE.

Notre gravure représente la Tour Blanche à l'entrée du port de Salonique. Salonique doit son nom primitif de Therma aux nombreuses sources d'eaux minérales dont on retrouve encore aujourd'hui traces aux environs. Lors de son projet de conquête, Xerxès, roi des Perses, campa dans cette ville. Les Athéniens s'emparèrent de Therma dès le commencement de la guerre du Péloponèse. La ville prise et reprise par les généraux d'Alexandre,

fut presque complètement reconstruite par Cassandre, qui changea son nom contre celui de Thessalonique, sœur d'Alexandre, qu'il avait épousée.

Salonique est une ville percée de rues étroites et irrégulières; mais ses maisons étagées aux flancs d'une colline sont d'un aspect très pittoresque.

Non loin de la Tour Blanche dont on voit le dessin plus haut, se tient la flotte grecque depuis quelques jours; nous l'avons annoncée dans nos dépêches.

DEPECHE

Télégraphiques.

TRANSMISES A L'ABELLE

NOUVELLES ÉTRANGÈRES

La reine Victoria à Londres. Préparatifs du jubilé.

Londres, 15 mai.—Les quelques jours que la Reine Victoria a passés en ville, ont donné un grand mouvement à la saison. La foule qui s'assemble partout où Sa Majesté passait en voiture, dépasse en nombre tout ce que l'on a vu jusqu'ici.

prince-consort et de la mère de la Reine, feu la Duchesse de Kent. La Reine et la famille Royale assisteront à cette cérémonie. Le jour suivant, 21 juin, la Cour se rendra officiellement à Londres. Le soir, il y aura un banquet au Palais de Buckingham, en l'honneur des invités de la Reine.

La garnison de Prevesa prête à capituler.

Athènes, Grèce, 15 mai.—Une dépêche privée d'Arta annonce que la garnison turque de Prevesa, au nord de l'entrée du golfe d'Arta, qui est assiégée du côté de la terre par les Grecs, a envoyé au commandant de l'armée l'évêque grec et cinq notables de la ville avec un message annonçant qu'elle est prête à se rendre aux troupes régulières grecques.

Le mariage d'Yvette Guilbert.

Londres, 14 mai.—Yvette Guilbert, la divette, n'a pas encore épousé le docteur Max Schiller, son impresario, mais les bans sont publiés et le mariage sera célébré d'ici quinze jours.

Mort du marquis Maffi Di Bogli.

Saint-Pétersbourg, 14 mai.—Le marquis Maffi di Bogli, l'ambassadeur d'Italie en Russie, est mort.



PADEREWSKI.

Les émoluments d'un pianiste à Londres.

Londres, 14 mai.—La somme la plus forte jamais versée à un pianiste, à Londres, sera remise à Paderewski pour une représentation à Queen's Hall, cette saison. Le pianiste recevra mille guinées. La même somme a été offerte à Adeline Patti pour trois chansons à un concert d'été. Pendant son voyage à Londres, mardi dernier, pour chanter au Royal Albert Hall, Adeline Patti a reçu une escaillère dans l'œil, de sorte qu'elle a dû renoncer à un cachet de sept cents livres sterling. Mme Albani a pris sa place.

Elle était née dans le comté de St. Charles, Missouri, le 19 novembre, 1825; elle laisse neuf enfants, toutes filles. Elle est venue dans l'Oregon en 1842, et s'est établie dans la ville d'Orégon, puis dans le Détroit de Paget, en 1846. Le général McCarver est mort en 1872.

La spéculation sur les vins de Californie.

San Francisco, 15 mai.—En vertu d'un accord conclu, hier, entre A. Marshall, représentant A. Marshall et cie, de New York, marchands de vins, et les directeurs de la corporation des fabricants de vins de Californie, la vente en gros de tous les vins de Californie fait l'an dernier s'est effectuée suivant les termes du contrat. La compagnie de New York et les marchands de Californie, amis de la corporation, ont décidé de prendre 2,500,000 gallons de vin, avec option de 1,000,000 de gallons de plus. Le moyenne des prix convenus est de 18 cents le gallon.

Guerre à mort de tribu à tribu.

Caliente, Californie 15 mai.—La nouvelle vient de nous arriver que les indiens Piutes sont en guerre avec d'autres indiens près du Ranch de Wm. Shipsey qui se trouve au pied de la montagne Piute. Un indien a été tué. On ne sait pas, du reste, le nombre des morts. Il y a deux petits villages in-

capitaux, qui veulent émigrer à Queensland pour tirer parti des richesses naturelles du pays. Le gouvernement a en abondance des terres qu'il peut louer ou vendre à des prix infimes. Sur les 6,668,487 milles carrés de terres, le gouvernement n'a vendu que 22,295 milles carrés.

Plus de 450,000 carré ont été loués, et il reste près de 200,000 milles carrés à mettre en rapport.

Les dépôts de métaux sont riches et variés. Nous avons de l'étain, du cuivre, des métaux précieux en abondance. Durant l'année 1895, nous avons exporté 1200 tonnes d'étain, estimé à 264,000 livres. Voici le reste de nos autres exportations: Laines, 54,000 tonnes, valeur \$15,000,000; 30,000 tonnes de suif, valeur \$3,000,000; 70,000 tonnes de sucre, dont une partie seulement a été exportée, valeur \$422,000; peaux, \$1,200,000; fruits, \$300,000. Il n'y a pas de pays au monde où l'on puisse faire plus d'argent.

La convention des conducteurs de chemins de fer. Travaux et fêtes.

Los Angeles, Californie, 15 mai.—Tont indique que la convention des conducteurs ne s'ajournera pas avant mardi prochain. Il reste encore bien des affaires à régler et les délégués ne semblent pas pressés de partir; ils veulent joindre les distractions à leurs travaux.

L'ACTUALITE.



LA TOUR BLANCHE A L'ENTREE DU PORT DE SALONIQUE.

La Reine semble se porter à merveille. Elle prend un grand intérêt aux préparatifs qui se font pour la célébration de son jubilé de diamant.

Ses sorties ne se bornaient pas à parcourir les parcs; elle sortait en landau découvert avec des postillons en avant, un écuyer à chaque portière de la voiture; elle a descendu ainsi presque tous les bords de la Tamise, traversé le Trafalgar square, Hay Market et d'autres rues qui ne sont guère fréquentées par le souverain. Pendant ses sorties, la Reine portait des lunettes sombres.

Mercredi dernier, au Palais de Buckingham, la salle de réception était pleine: c'est la plus brillante assemblée que l'on ait vue, depuis 1887. Contrairement aux habitudes prises, les années précédentes, la Reine Victoria a non-seulement reçu les membres du corps diplomatique, mais pendant plus d'une heure, elle a reçu la foule de ceux qui se présentent. Tous les américains présentés ont, à leur grande joie, été reçus personnellement par la Reine. Sa Majesté s'est montrée spécialement gracieuse pour Mme Hay, la femme de l'ambassadeur des États-Unis, le Col. Hay, et Miss Hay.

L'ordre des fêtes tel qu'il a été réglé a maintenant reçu la sanction de la reine. Elles commenceront le 20 juin, date de l'accession au trône de sa majesté. Il y a de cela 80 ans, par un service religieux à Windsor, on a élevé le mausolée élevé à la mémoire de

La visite du prince de Galles à M. Gladstone.

Londres, 14 mai.—Le prince de Galles a été très occupé cette semaine.

Sa visite à M. Gladstone, à Harwarden, en compagnie de la princesse de Galles et de la princesse Victoria, lundi dernier, a causé beaucoup de commentaires approbateurs. Le Daily News fait la remarque suivante: "Ce n'est qu'une marque de plus de la compréhension généreuse de son devoir, qui rend le couple royal plus cher à toutes les classes de la société."

Le "Standard Oil trust" en Angleterre.

Londres, 14 mai.—Le Star annonce que la ville de Londres d'adhère à un projet de loi qui a pour objet de limiter le pouvoir des sociétés de pétrole. Les horreurs de la catastrophe de Paris sont survenues. Des hommes, des femmes et des enfants sont réduits vivants à des débris d'acier. Les "peches" du syndicat américain Rockefeller a obtenu le contrôle absolu du commerce de l'huile d'olive en Angleterre en forçant les détaillants à accepter les huiles de rebut dont la consommation est prohibée en Amérique, et il est responsable pour la série d'explosions de la lampe. Le Star presse le gouvernement de légiférer en la matière.

Les journaux Espagnols.

Madrid, 15 mai.—Le Herald, faisant allusion à la possibilité d'une mesure prise par les États-Unis pour secourir les américains résidant dans l'île de Cuba, s'exprime ainsi: "Le gouvernement espagnol aura l'opinion universelle en sa faveur s'il agit énergiquement pour repousser toute intervention américaine dans nos affaires, mais cette opinion nous restera hostile à moins que le gouvernement cesse de faire des concessions. Ces manifestations de faiblesse, si elles ne rendent pas plus difficile le règlement de la question, n'améliorent certainement pas l'état de choses dans l'île de Cuba. La Correspondencia annonce que le renforcement de la marine espagnole a été décidé en vue de la possibilité d'un conflit international."

NOUVELLES AMERICAINES

Mort de Mme la Générale McCarver.

Tacoma, Washington, 15 mai.—Mme Jella McCarver, veuve du général McCarver, le fondateur de Burlington, Iowa, de Sacramento, Californie, et de la ville de Tacoma, est morte hier de vieillesse.

Appel aux émigrants pour Queensland—Kossourcos du pays.

San Francisco, Californie, 15 mai.—John D. Russell, agent commercial du gouvernement de Queensland, est ici dans les intérêts de cette colonie, et il aspire engager un grand nombre de fermiers et d'artisans habiles à émigrer. "Nous avons", disait hier soir M. Russell, plusieurs millions d'acres de terres fertiles qui sont à nos portes; nous pouvons exercer beaucoup d'industries, depuis les sardines mises en boîtes jusqu'à la culture du sucre et du mango. Ce qu'il nous faut, ce sont des hommes nés dans des classes moyennes, qui aient de l'expérience et des

De nombreux délégués ont mis sur le tapis le choix d'un emplacement pour leur prochaine convention.

Beaucoup sont en faveur de Détroit, Michigan, d'autres préfèrent Minneapolis; St-Paul a aussi des partisans. C'est dans une des villes qu'aura très-probablement lieu la prochaine convention. Le président de comité de jurisprudence a présenté un certain nombre d'amendements aux règlements de l'ordre. Ces discussions ont rempli la dernière partie de la session. Le grand bal donné au Pavillon Hazard a été très brillant. On y voyait, outre les membres de l'ordre, au moins un millier de résidents. De asperbes évolutions ont été exécutées par 18 dames, membres de la Division de Chicago No 100, venues tout exprès à la convention pour organiser ces danses. Le banquet de 1000 couverts qui a eu lieu à minuit, était de toute beauté. Mme J. E. Moore, de Toledo, Ohio, a été réélue pour deux ans présidente des Dames Auxiliaires de l'Ordre des Conducteurs des Chemins de Fer. D'autres réélections ont eu lieu. Le quartier général pour les Dames Auxiliaires reste fixé à Toledo.

L'inauguration du monument de Washington à Philadelphie.

Philadelphie, 15 mai.—Ici, dans

la ville qui a la première posé la couronne de laurier sur son front, la mémoire de Georges Washington, le soldat, l'homme d'Etat et le citoyen, a été honorée par l'inauguration d'un monument en bronze. La corde retenait le voile cachant la figure du premier chef de la république à été détachée par son dernier chef.

Aux environs de la ville, des hommes dans les veines desquels coule le sang de ces premiers patriotes qui ont combattu côte à côte avec Washington, et qui ont rendu possible la cérémonie d'aujourd'hui—un plan préparé par eux sous les armes et exécuté par leurs fils pendant la paix.

Le but que se proposait une poignée de soldats pour rendre honneur à leur capitaine, pour servir dans l'adversité par leurs fils et petits-fils, est atteint; et il dépasse de beaucoup les rêves les plus vastes de ces quelques guerriers américains.

L'union qu'ils ont formée est devenue une puissante organisation dont les membres couvrent le continent, d'un océan à l'autre, sous le nom de Société de Cincinnati pendant que le monument érigé à l'entrée du parc de la plus américaine des villes de la terre surpasse en magnificence tous leurs espoirs.

Il y avait un assemblage remarquable de notabilités du pays, y compris son président, son vice-président et les membres du cabinet; ses défenseurs, les officiers de l'armée et de la marine; et le meilleur de son sang, dans les descendants directs des fondateurs de la nation.

Le major William Wayne, président de la Société de Cincinnati, qui a officiellement remis le monument à la ville, descend de Mad Anthony et William W. Porter, l'orateur du jour, est le petit-fils de David Rittenhouse Porter, deux fois gouverneur de la Pennsylvanie, ainsi qu'un arrière-petit-fils du général Andrew Porter, qui appartenait à l'état-major de Washington pendant la révolution.

Ainsi aucun intérêt historique ne manquait pour exciter l'enthousiasme. La cérémonie de l'inauguration a été très simple. L'évêque Whitaker a dit une prière, et le Major Wayne a prononcé un discours.

Puis le président McKinley a fait tomber le voile qui recouvrait le monument, aux acclamations de la foule et au bruit de l'artillerie et des navires de guerre américains et étrangers accrés dans la Delaware. Le président McKinley et ses compagnons ont passé en revue les militaires, tandis que la foule "passée en revue" le président et les personnages distingués qui l'accompagnaient.

Il y a eu un dîner dans la soirée et un défilé de bicyclistes auquel ont pris part près de vingt mille riders.

Les illuminations du monument, de l'Hôtel de Ville, de la Ligue de l'Union et d'autres édifices étaient merveilleuses et elles ont été une véritable apothéose pour ces fêtes.

Un service français de la Tahiti.

San Francisco, 15 mai.—Les rités françaises font des arrangements pour établir un service postal de la maille entre ce port Tahiti. Les officiers de l'armée ont envoyé ici des devis pour un navire de 200 tonnes. Les propriétaires et capitaines de navires sont invités à présenter des soumissions pour la construction d'un navire propre à faire service.

Mgr. Martinelli.

Washington, 15 mai.—Mgr. Martinelli, le délégué du Pape, Washington, mardi prochain, à faire un voyage d'un mois. Le 19, il assistera à New York à un meeting des alumni du séminaire de Rome. Le 23, il se rend à Albany, prendre part à la célébration 10e anniversaire de la fondation de diocèse; il retournera à New York pour administrer la formation à un grand nombre de enfants italiens. Le 30 mai, il se rendra chez Franciscaux à Butler, Caroline Nord, pour célébrer l'anniversaire de l'entrée du Pape dans l'Ordre de St Francis.

Vers le 1er juin, Mgr. Martinelli viendra à Washington. Jusque-là, aucune décision ne sera prise dans l'affaire de l'Evêque naacum. Le règlement des questions pendantes sera